

215011 - Où se trouvent le paradis et l'enfer?

question

Où faudrait il situer le paradis et l'enfer? Certains disent que l'enfer est dans la terre...Est-ce exact?

la réponse favorite

Les ulémas ont précisé que le paradis se trouve au 7^e ciel et l'enfer dans la couche inférieure de la terre. Al-Bokhari (7423) a rapporté d'après Abou Hourayra que le Prophète (Bénédictio et salut soient sur lui) a dit: « **Quand vous invoquez Allah, demandez Lui l'accès au Ferdows qui constitue le centre et la partie supérieure du paradis et au-dessus duquel se trouve le Trône du Clément.** »

Al-Bayhaqui a rapporté dans al-Baath wa an-nouchour (455) grâce à une faible chaîne de rapporteurs qu'Ibn Massoud a dit: « Le paradis est au 7^e ciel , le plus haut et que l'enfer se trouve au 7^e couche de la terre, la plus basse. » Ensuite , il récita: « **Qu'ils prennent garde! Le livre des bons sera dans le `Illiyoun** » (Coran,83:18) et: « **Non...! Mais en vérité le livre des libertins sera dans le Sijjîn** » (Coran,83:7) Al- Bayhaqui ajoute: « **Le hadith de Baraa ibn Azib et Abou Hourayra évoquant le châtime dans la tombe et ce que les deux ont rapporté du Prophète (Bénédictio et salut soient sur lui) à propos de la position des âmes respectives du croyant et du mécréant indiquent ce qui vient d'être dit.** »

Al-Hakim (8698) a rapporté d'après Abdoullah ibn Salam que le paradis est au ciel et l'enfer dans la terre. (Jugé authentique par al-Hakim suivi d'al-Dhahabi).

Al-Hafidz Ibn Radjab (Puisse Allah lui accorder Sa miséricorde) a dit: « Atiya a rapporté d'après Ibn Abbas que le paradis est au 7^e ciel et la Géhenne à la 7^e couche de la terre. » Cité par Abou Nouaym.

Ibn Mandah a cité un hadith que Yahya al-Qattat reçut de Moudjahid qui dit à Ibn Abbas:

-«Où est le paradis?»

-«au 7^e ciel.»

-« et l'enfer?»

-«sous sept mères superposées.»

Ibn Abi Dounayaa a rapporté grâce à sa chaîne de rapporteurs d'après Qatada qu'ils (les ancêtres pieux) disaient que le paradis se trouvaient dans les sept ciels et la Géhenne dans les sept couches de la terre. Certains trouvent un argument en faveur de cette thèse dans le fait qu'Allah Très-haut nous a informé que les mécréants seront exposés à l'enfer matin et soir et qu'on ne leur ouvrera pas les portes du ciel. Il entend parler de ce qui se passe pendant la période transitoire (entre la mort et la résurrection). Ce qui signifie que l'enfer est dans la terre.» Extrait de at-Takhwiif min an-naar (p.62-63).

Ibn Outhaymine (Puisse Allah lui accorder Sa miséricorde) a été interrogé en ces termes: où se trouvent le paradis et l'enfer? Voici sa réponse:« Le paradis se situe à la plus grande hauteur et l'enfer, au sijjiin au niveau le plus bas de la terre d'après ce hadith:« Quand un homme agonise, Allah Très-haut dit: **«Transférez le registre de mon fidèle serviteur que voici au sijjiin, dans la couche la plus basse de la terre.»** Quant au paradis, il est à la plus grande hauteur. Il est rapporté de façon sûre que le Prophète (Bénédiction et salut soient sur lui) a dit que le trône du Maître Majestueux et Très-haut constitue le plafond du paradis Ferdows.» Extrait de fatwas nouroun alaa ad-darb (4/2) selon la numérotation de la chamila.

Le même cheikh dit encore:« L'enfer est placé dans la terre. Certains ulémas disent qu'il est dans les mères. D'autres disent qu'il est dans les entrailles de la terre. Il semble qu'il est dans la terre mais nous ne savons pas précisément à quel niveau. L'argument de l'existence de l'enfer dans la terre réside dans la parole d'Allah Très-haut: :« **Non...! Mais en vérité le livre des libertins sera dans le Sijjîn**» (Coran,83:7). Puisque sijjiin désigne la couche la plus basse de la terre, celle-ci abrite nécessairement l'enfer.

Des hadiths furent rapportés à ce propos mais ils sont faibles. Des traditions ont été apportées des ancêtres pieux tels Ibn Abbas et Ibn Massoud qui correspondent au sens apparent du Coran car Allah Très-haut y dit: « **Pour ceux qui traitent de mensonges Nos enseignements et qui s'en écartent par orgueil, les portes du ciel ne leur seront pas ouvertes, et ils n'entreront au Paradis que quand le chameau pénètre dans le chas de l'aiguille. Ainsi rétribuons-Nous les criminels.** » (Coran,7:40) Ceux qui traitent de mensonges les enseignements et qui s'en écartent par orgueil iront inévitablement en enfer.» Extrait succinct de charh al-moumt'i (3/174-175). Se référer à la réponse donnée à la question n° [14526](#).

Allah le sait mieux.